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Herr 10.02.2018 

Gottfried Schneider 

Vorsitzender des Kreistages 

Landratsamt  

Gräffstraße 5 

64646 Heppenheim 

 

 

Anfrage für die Sitzung des Kreistages am 12. März 2018 

 

Schwimmunterricht im Kreis Bergstraße an öffentlichen Schulen 

 

Sehr geehrter Herr Schneider, 

 

der Landrat wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

 

Vorbemerkung: 

Wie in den letzten Jahren immer wieder festgestellt wurde, sinkt die Schwimmfähigkeit von 

Kindern und Jugendlichen in Besorgnis erregendem Maße. Die Deutsche 

Lebensrettungsgesellschaft (DLRG), der Deutsche Schwimmverband (DSB) und auch der 

Landessportbund Hessen (um nur einige zu nennen) warnen vor diesem Hintergrund seit 

geraumer Zeit vor den schwerwiegenden Folgen dieser Entwicklung, die sich bereits in der 

steigenden Zahl gefährlicher und tödlicher Badeunfälle zeigen. Einst als grundlegende 

Kulturtechnik erklärtes Ziel der schulischen Sportausbildung, verkommt die flächendeckende 

Schwimmausbildung, angesichts schlechterer Abdeckung durch geschultes Lehrpersonal an 

den Schulen und die zunehmende bundesweite Bäderschließung, mehr und mehr zum 

Wunschdenken mit leider immer häufiger tödlichen Folgen für Kinder und Jugendliche. 

 

Angesichts dieser alarmierenden Entwicklungen stellt DIE LINKE. Fraktion Kreis 

Bergstraße folgende Fragen: 

▪ An wie vielen Schulen im Kreis Bergstraße wird Schwimmunterricht angeboten 

(aufgeschlüsselt nach Grundschulen, Sekundarstufe eins und zwei)? 

▪ Welche Schulen sind dies genau? 

▪ Wie viele Schulen sind dies im Verhältnis zur Gesamtzahl der öffentlichen Schulen im 

Kreis (aufgeschlüsselt nach Grundschulen, Sekundarstufe eins und zwei)? 

▪ Welche Schwimmbäder sind hier eingebunden (Auflistung der Bäder)? 

▪ Wie viele Schüler nehmen am Schwimmunterricht teil im Verhältnis zur Gesamtzahl 

der Schüler? 

▪ Welche Wege müssen die Schüler im Schnitt zurücklegen, um zum Schwimmbad zu 

gelangen und wie legen sie diese Wege zurück? 

▪ Gibt es Maßnahmen oder Pläne, um das Angebot zu erweitern oder zu verbessern? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Fraktionsvorsitzender DIE LINKE. im Bergsträßer Kreistag 
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